

# RANDONNÉES BALADES



NIVEAU FACILE

## LA TOUR DEL FAR GARDIENNE DU ROUSSILLON

Sise sur un roc nu entre Catalogne et Occitanie, la tour del Far, aussi nommée « l'espionne du Roussillon », est une des plus belles tables d'orientation du département qui ravira aussi bien les amateurs d'histoire que les amoureux de paysages. De là-haut, c'est presque toutes les Pyrénées-Orientales et leurs trois vallées qu'on embrasse du regard ! Sans oublier qu'en contrebas, dans la vallée entre Tautavel et Vingrau, ces espaces rocailloux ont hébergé le plus vieil européen – l'Homo Erectus – il y a 450 000 ans.



**DISTANCE** 6,5 km

**DURÉE** 2 H 15

**DENIVELÉ** 410 m (101 m – 498 m)

**BALISAGE** Jaune (excellent).

**NIVEAU** Randonnée courte mais soutenue. Itinéraire déconseillé aux enfants (pierriers, progression sur terrain instable, mains courantes) et par grand vent.



NIVEAU FACILE

## LA TOUR DEL FAR GARDIENNE DU ROUSSILLON

### ÇA VAUT LE DÉTOUR

- Les ruines du château féodal puis royal de Tautavel
- La découverte d'un panorama grandiose qui se dévoile au fil de la montée

### DANS LES ENVIRONS

- Le musée de la Préhistoire de Tautavel
  - L'écomusée de l'abeille et du miel
- La Caune de l'Arago et les gorges du Gouleyrous
- Le village de Vingrau et sa vallée enchantée
  - Les caveaux de dégustation de l'AOC Côtes du Roussillon Villages (Domaine Bonzoms, La Différence, Mas de la Devèze).

### RENSEIGNEMENTS

- Office du tourisme de Tautavel :  
04 68 04 49 86  
www.tautavel.com

L'accent  
Catalan



@ Téléchargez la rando-fiche sur  
[leDépartement66.fr/idees-rando](http://leDépartement66.fr/idees-rando)

**Départ :** Gagner le musée de la Préhistoire et poursuivre en montant sur la route goudronnée (panneau Le Château/Tour del Far). Virer à gauche sur un chemin qui grimpe dans un sous-bois de cyprès et de pins d'Alep.

**0 h 20 :** Château de Tautavel (XIII<sup>e</sup> siècle). Vue dégagée sur le Pech de Fraysse et les Corbières au nord, le Canigó et les sommets du Conflent à l'ouest. Le sentier contourne les ruines de la forteresse par la gauche et nous poursuivons la montée vers l'est au cœur d'un paysage typiquement méditerranéen : une garigue où se mêlent l'euphorbe, le pistachier lentisque, l'olivier, le chêne vert et les plantes aromatiques tels le romarin, la lavande et le thym. Le sentier est rocailloux et la pente soutenue.

**0 h 40 :** Replat. Le sentier vire vers la droite (sud-est), se faufile entre deux anciennes carrières pour gravir un second ressaut (passage sécurisé par une main courante). La montée devient plus progressive et suit un long épaulement avec, en point de mire, la tour.

**1 h 00 :** L'itinéraire quitte la ligne de crête et oblique

plein sud vers la droite à flanc de versant (nouvelle main courante) pour déboucher sur un col. Gravier l'épaulement terminal qui mène à la tour.

**1 h 15 :** Tour del Far. Point de vue époustouffant à 360° sur les deux tiers du département : le littoral de la Grande Bleue, les Albères, le Vallespir, les massifs du Conflent et le synclinal du Fenouillèdes aussi appelé « Marches d'Espagne ».

**Le retour** se fait par le même itinéraire.

*Pour éviter de retourner sur ses pas, il est possible d'effectuer la descente vers le sud pour gagner Cases-de-Pène (second véhicule et navette obligatoire). Balisage jaune excellent.*

### + L'INFO EN PLUS

La tour del Far fait partie d'un vaste réseau de tours à signaux (des Albères jusqu'aux Corbières) mis en place au XIII<sup>e</sup> siècle par les rois catalans de Majorque. Son rôle était, en cas d'invasion, d'alerter la plaine du Roussillon par des signaux de feu la nuit et par fumée le jour.